

## Publication du rapport « Accessibilité(s) seniors à Genève - Plus que la norme »

---

Genève, octobre 2024 – La Commission Habitat Seniors de la Plateforme du réseau seniors Genève publie son nouveau rapport sur les formes d'accessibilité à l'habitat pour les seniors.

La principale préoccupation de la [Plateforme du réseau seniors Genève](#) est d'assurer la qualité de vie de l'ensemble des seniors du canton, quel que soit leur lieu de vie et leur situation particulière. La Plateforme a ainsi toujours porté la thématique de l'habitat dans ses réflexions, ses préoccupations et ses travaux.

En 2021, elle présentait déjà la brochure [Habitat\(s\) Seniors – Typologie des logements adaptés dans le canton de Genève](#). Un premier inventaire des différentes formes d'habitat pour seniors, qui a montré la richesse et le potentiel genevois. Mais cet inventaire a également ouvert la réflexion sur un aspect fondamental de l'habitat : comment y accède-t-on ?

La [Commission Habitat Seniors](#) s'est emparée de la thématique de l'accessibilité pour se questionner sur ce qu'elle représente et quels en sont les principaux obstacles actuels. Trois formes d'accessibilité ont émergé : **l'aménagement du territoire** (accessibilité physique dans l'espace public), **l'accessibilité architecturale** (accessibilité physique autour et dans le bâtiment) et **l'accessibilité financière, administrative et légale**. L'articulation de ces trois formes se concrétise aujourd'hui par la rédaction d'un rapport dont la prémisse est sans appel : l'accessibilité universelle doit bénéficier à chaque personne, quel que soit son âge et sa situation. Ne l'oublions pas, les seniors sont des habitant·es comme tout le monde. Vouloir vivre chez soi ne doit pas se réduire à son logement, même en espérant que celui-ci réponde à toutes les normes d'accessibilité. Vivre chez soi signifie tout autant profiter d'un logement accessible que pouvoir en sortir, accéder sans entraves à l'extérieur et aux différentes prestations dont la personne âgée aurait besoin pour sa qualité de vie. Selon ses ressources physiques, cognitives, sociales, culturelles et aussi financières, chaque senior doit pouvoir vivre librement et agréablement dans son immeuble et dans son quartier, qui doit lui offrir des services et des commerces de proximité adéquats.

La brochure fait état d'un certain nombre de constats en lien avec ces trois formes d'accessibilité et émet des recommandations qui offrent des pistes d'action et d'amélioration concrètes. Pour la Plateforme, l'accessibilité n'est pas un plus, ni une exception. L'accessibilité est LA norme et le point de départ d'un nouvel ordinaire. Il s'agit d'une réelle opportunité pour valoriser un bien immobilier et pour simplifier l'usage de toutes et tous sur le lieu de vie. Adapter l'habitat à la réalité de la société, notamment au vieillissement de la population et à l'évolution des modes de vie, demande aux bâtisseurs de la flexibilité, aux propriétaires de la créativité, à nos politiques de la détermination.

### Contact

Irina Ionita, secrétaire générale  
[www.plateformeseniors.ch](http://www.plateformeseniors.ch)  
[info@plateformeseniors.ch](mailto:info@plateformeseniors.ch)  
+41 79 890 96 31

Annexe : brochure en version pdf